

materialien bei der Glaserzeugung). Unsere wissenschaftlichen Forschungskräfte müssen insbesondere daran arbeiten, wie man Ziegelsteine und andere Materialien der zerstörten Häuser von Berlin und anderen Städten am besten zu Bauelementen verarbeiten kann.

Um die Bevölkerung mit Seife und Waschmitteln zu versorgen, muß die Forschungsarbeit auf dem Gebiete der Fettsäure verbessert werden.

Um die Textilindustrie, die Trikotagen- und Lederbetriebe mit Rohstoffen zu versorgen und auf diese Weise den Bedarf der Bevölkerung an Kleidung und Schuhwerk in einem größeren Umfange zu befriedigen, ist es notwendig, alle Kräfte daranzusetzen, um die wirksamsten Methoden der Kunstfaserproduktion zu entwickeln und neue Kunstfaserarten sowie verschiedene Arten von Kunstleder zu finden.

Es ist notwendig, die Aufmerksamkeit der Gelehrten auf die Forschung auf dem Gebiete der Papierproduktion und der Papierherstellung aus billigeren Rohstoffen zu lenken (z. B. die Erzeugung des Zellstoffs aus Fichtenholz nach der Sulfit-Methode, die Methode des Bleichens von Zellstoff usw.).

Um die Landwirtschaft zu versorgen, müssen systematisch örtliche Rohstoffe zur Erzeugung von Phosphat-Düngemitteln (Thermo-Phosphate) gesucht werden. Organische Düngemittel (Siderithe oder Schlamm der Seen und Flüsse) sind stärker auszunutzen.

Die Arbeit zur Erhöhung des Ertrages und der Qualität des Viehs, seines Schutzes vor Krankheiten und der Sicherung der Futterbasis durch Einführung und Verteilung der besten Sorten langjähriger Gräser, Hülsenfrüchte usw. muß fortgesetzt werden.

Es ist notwendig, die Aufzucht und Anwendung hochwertiger landwirtschaftlicher Kulturen zu entwickeln, die gegen Krankheiten und Schädlinge immun sind.

Besondere Aufmerksamkeit ist auf die Forschung auf dem Gebiete der Verarbeitung der Lebensmittelrohstoffe zu lenken, insbesondere auf die Herstellung von Zucker aus Abfällen der Zuckerproduktion (Melasse) sowie auf die Vervollkommnung und Ausarbeitung neuer Methoden zur Gewinnung von synthetischen Vitaminen.

Das sind nur einige der Aufgaben, die von großer volkswirtschaftlicher Bedeutung sind.

Der Weg, den die Bevölkerung der Ostzone geht, ist der Weg der Entwicklung der Friedenswirtschaft aus eigener Kraft, ohne Mono-